



Bréhat se mobilise pour sauver son école

Page 11

La Presse d'Armor

Mercredi 15 juillet 2015 • Semaine 29 - n° 1385 • 1,30 €
La Presse d'Armor 4, place Gambetta - BP. 12 - 22501 PAIMPOL Cedex - Tél. 02 96 55 33 22 - Fax. 02 96 20 71 71 - e-mail : lapressedarmor@publibeddos.fr - www.publibeddos.com

Deux pages de rendez-vous

Vidéos-greniers : l'agenda de l'été
Ca bouge au port d'Armor

PARC ÉOLIEN

LE CHAPELAIN
SARL Christophe

ARTISAN MAÇON

Neuf et Rénovation

3A Pont Huon - 22470 PLOUÉZEC

02 96 16 47 73

06 33 69 48 53

www.lapressedarmor.fr

Ca bouge au port d'Armor

Page 4

PAIMPOL

Hôpital : un nouvel héliport

Pages 24 et 25

ILE DE BRÉHAT

MENACÉE. L'école de Bréhat, « une vraie chance »

Avec des effectifs en baisse, l'école de Bréhat est sur la sellette de l'inspection pour la rentrée 2016-2017. Les parents se donnent un an pour mobiliser de nouveaux parents et défendre leur école atypique. Ils organisent une porte ouverte le mercredi 22 juillet.

Avec 25 enfants scolarisés cette année, l'école perdra 5 élèves à la rentrée de septembre avec les départs au collège. Un seul enfant nouveau y fera sa rentrée et deux autres dans le courant de l'année. Soit un effectif de 23 élèves qui devrait encore baisser pour la rentrée 2016-2017 avec 5 nouveaux départs vers le collège.

Pour l'inspection académique, les effectifs ne seront pas suffisants pour maintenir deux postes alors que d'autres besoins existent ailleurs. La solution envisagée : scolariser les enfants dès le CE2 (8 ans) sur le continent à l'école de Ploubazlanec. « Cela veut dire pour nos enfants prendre la vedette à 7 h 20 le matin sans accompagnement pour traverser et prendre le bus, beaucoup de parents y sont opposés. Ils sont trop petits, c'est inconcevable », commentent Véronique Badaille et Marie-Léone Brécy-Robialle, parents d'élèves.

Convaincre les non-permanents

Inquiets, les parents ont décidé de se mobiliser au sein d'un collectif. Les deux postes,

le directeur et une institutrice, devraient être maintenus à la rentrée. Il reste un an pour convaincre, les non-permanents de l'île à faire le choix de Bréhat. Parmi ces derniers, toutes les personnes qui viennent quotidiennement travailler sur l'île.

« Au moins une trentaine » estiment les parents. Un questionnaire leur a été adressé cette semaine pour connaître leur opinion sur l'éventualité d'une scolarisation de leurs enfants avec des aménagements adaptés. La municipalité soutient cette possibilité en acceptant de prendre en charge le coût de la traversée et celui de la garderie qui pourrait être mise en place tous les soirs jusqu'à 18 h. « Le directeur de l'école vient sur l'île tous les matins avec ses propres enfants, il pourrait les accompagner. »

Il y a aussi les résidences secondaires qui représentent 82 % des habitations brehatines. « Certaines familles, pour des choix divers, scolarisent leurs enfants sur l'île une partie de l'année ». Un courrier vient donc d'être distribué dans toutes les boîtes aux lettres en ce début d'été pour sensibiliser les familles

à charge toutes les spécificités ». Marie-Léone qui a choisi d'y scolariser ses filles, Victoire et Blanche, durant six mois cette année en témoigne. « Il y a ici un niveau scolaire exceptionnel, avec à mon avis au moins 1,5 an et demi d'avance dans les apprentissages sur une école normale. Scolariser son enfant à Bréhat, c'est un beau cadeau à lui faire. »

Voile, méditation et débrouillardise

Pour sa fille malentendante et scolarisée en CE2, le résultat a été remarquable : « quatre fois supérieur, reconnaît-elle. Aujourd'hui, elle n'a plus le retard lié à son handicap. Quand elle est arrivée ici, elle faisait péniblement des multiplications à 2 chiffres, à la fin de l'année, elle faisait des divisions et jouait au compte est bon. »

Marie-Léone pense aussi que la particularité insulaire est une chance pour les enfants. « L'environnement est fabuleux, on y devient débrouillards, les enfants y développent quelque chose de différent, ils sont curieux et deviennent des élèves intéressants. »

Parmi ses atouts, l'école bréhatine met en avant ses cours de voile dès le printemps, son enseignement de la méditation



Dernière photo avant les vacances pour une partie des enfants scolarisés sur l'île cette année.

et il y en a. »

« Un beau cadeau »

Car vivre sur Bréhat est un

loués. « Il existe tout un mythe sur l'île et sur l'impossibilité de s'y loger, ses prix excessifs... Beaucoup s'intéressent

et appeler à la solidarité. « C'est l'école dans son entité originale que nous voulons préserver et pérenniser. Car au-delà

Faire le choix de l'île »

Vivant sur l'île, mais possédant une maison sur le continent, mais possédant une maison sur l'île,

Convaincre les non-permanents

Inquiets, les parents ont décidé de se mobiliser au sein d'un collectif. Les deux postes,

Certaines familles, pour des choix divers, scolarisent leurs enfants sur l'île une partie de l'année ». Un courrier vient donc d'être distribué dans toutes les boîtes aux lettres en ce début d'été pour sensibiliser les familles

« Faire le choix de l'île »

Vivant sur le continent, mais possédant une maison sur l'île, Marie-Léone et son mari ont choisi de scolariser leurs filles sur l'île 6 mois cette année. « C'était un choix pour des raisons multiples, des travaux dans la maison mais aussi parce qu'on voulait attacher nos deux filles définitivement à l'île, pour qu'elles comprennent une île. Bréhat est une chance et pour les enfants, c'est une chance gigantesque. Qui vient ici doit faire le choix de l'île d'abord. » « Et c'est bien cela qui lie les habitants de l'île, ceux qui y sont nés et ceux qui s'y installent », témoigne Véronique. Un environnement extraordinaire où les possibilités de s'installer existent toujours : « On finit toujours par trouver du travail ici, même s'il faut parfois cumuler, même si l'on faut aussi s'adapter aux rythmes d'hiver et d'été. Vivre ici, c'est d'abord un choix de vie. »

■ Prenez note

Fest-noz

Avec le groupe Hamon Martin Quintet. Soirée organisée par Fert'île, avec initiation aux danses bretonnes. Pour tous les âges. Mercredi 15 juillet, à 21 h, à la salle polyvalente. Tarifs : 6 €, enfant 3 €.

■ YVIAS

Inventaire zones humides et cours d'eau
Contact : 02 96 22 37 04, mairie.yviias@wanadoo.fr

Loto

Samedi 18 juillet, à 20 h, à la salle des fêtes. Organisé par le comité de jumelage Kerfot-Yvias-Cers et animé par Joëlle. A gagner : bon d'achat 400 €, 300 €, 150 €, 100 €, un ordinateur portable, bon d'achat etc. Contact et réservation : 06 99 88 18 94, 02 96 22 63 27.



Dernière photo avant les vacances pour une partie des enfants scolarisés sur l'île cette année.

et appeler à la solidarité. « C'est l'école dans son entité originale que nous voulons préserver et pérenniser. Car au-delà de cette fermeture de classe, le dynamisme et l'équilibre de l'île sont menacés. »

Accueillir de nouvelles familles

Enfin, il y a les nouvelles familles potentielles qui veulent s'installer à Bréhat mais n'y trouvent pas de logement. C'est en ce sens aussi que le courrier s'adresse aux résidences secondaires, afin d'établir un recensement complet du parc immobilier, et de voir si d'éventuels logements libres pourraient être loués.

« Il existe tout un mythe sur l'île et sur l'impossibilité de s'y loger, ses prix excessifs... Beaucoup s'interdisent d'envisager leur installation à cause de ça. »

Le collectif de parents entend donc promouvoir la moindre possibilité : un appartement communal sera bientôt prêt au-dessus de la salle des associations, un T1 peut accueillir une famille monoparentale au lotissement et il y a, peut-être, d'autres possibilités du côté des maisons secondaires. « Les efforts de la mairie doivent aller dans ce sens, poursuivent les parents, pour accueillir tous ceux qui font le choix de l'île d'abord. »

« Et c'est bien cela qui lie les habitants de l'île, ceux qui y sont nés et ceux qui s'y installent », témoigne Véronique. Un environnement extraordinaire où les possibilités de s'installer existent toujours : « On finit toujours par trouver du travail ici, même s'il faut parfois cumuler, même si l'on faut aussi s'adapter aux rythmes d'hiver et d'été. Vivre ici, c'est d'abord un choix de vie. »

loués. « Il existe tout un mythe sur l'île et sur l'impossibilité de s'y loger, ses prix excessifs... Beaucoup s'interdisent d'envisager leur installation à cause de ça. »

Le collectif de parents entend donc promouvoir la moindre possibilité : un appartement communal sera bientôt prêt au-dessus de la salle des associations, un T1 peut accueillir une famille monoparentale au lotissement et il y a, peut-être, d'autres possibilités du côté des maisons secondaires. « Les efforts de la mairie doivent aller dans ce sens, poursuivent les parents, pour accueillir tous ceux qui font le choix de l'île d'abord. »

« Il existe tout un mythe sur l'île et sur l'impossibilité de s'y loger, ses prix excessifs... Beaucoup s'interdisent d'envisager leur installation à cause de ça. »

Le collectif de parents entend donc promouvoir la moindre possibilité : un appartement communal sera bientôt prêt au-dessus de la salle des associations, un T1 peut accueillir une famille monoparentale au lotissement et il y a, peut-être, d'autres possibilités du côté des maisons secondaires. « Les efforts de la mairie doivent aller dans ce sens, poursuivent les parents, pour accueillir tous ceux qui font le choix de l'île d'abord. »

et il y en a. »

■ Un beau cadeau

Car vivre sur Bréhat est un choix. Au cœur de cette mobilité qui s'organise, c'est cette petite île et son école atypique qu'il s'agit de mettre en avant. Face à l'inspection d'académie, le collectif argumente sur la prise en compte de l'insularité pour maintenir les deux postes d'enseignant « comme pour une école en zone de montagne. » Al'adresse des futurs parents, il entend partager et convaincre de cet environnement extraordinaire.

L'effectif réduit est « stimulant et permet de prendre en

Annick Guillemot.

■ PLOUÉZEC

■ Prenez note

Port de Bréhec

Permanence assurée au bureau du port à Bréhec par Yvon Simon, président du SIVOM tous les lundis en juillet/août de 10 h 30 à 12 h.

Foire ferraille

Dimanche 19 juillet, au centre-ville, organisée par les Goélands de Plouézec Football-club. Brocante : 3 500 € ml (de 7 h à 18 h) ; pas de réservation. Restauration midi et soir, sous barnum (grillades, jambon à l'os). De 18 h 30 à 23 h : concerts gratuits. Lire détails en pages Loisirs.

Orchestre de Chambre de Heidelberg

L'Orchestre de Chambre de Heidelberg sera le 17 juillet sur l'île de Bréhat pour un concert aux Veneries, à 21 h. Voir en pages loisirs.

■ Prenez note

Fest-noz
Avec le groupe Hamon Martin Quintet. Soirée organisée par Fert'île, avec initiation aux danses bretonnes. Pour tous les âges. Mercredi 15 juillet, à 21 h, à la salle polyvalente. Tarifs : 6 €, enfant 3 €.

■ YVIAS

■ Prenez note

Inventaire zones humides et cours d'eau
Contact : 02 96 22 37 04, mairie.yviias@wanadoo.fr

Loto

Samedi 18 juillet, à 20 h, à la salle des fêtes. Organisé par le comité de jumelage Kerfot-Yvias-Cers et animé par Joëlle. A gagner : bon d'achat 400 €, 300 €, 150 €, 100 €, un ordinateur portable, bon d'achat etc. Contact et réservation : 06 99 88 18 94, 02 96 22 63 27.

et deviennent des élèves intéressants. »

Parmi ses atouts, l'école bréhatine met en avant ses cours de voile dès le printemps, son enseignement de la méditation et de la communication non-violente, sa classe découverte une semaine tous les deux ans mais aussi « son très bon niveau d'anglais constaté à l'arrivée au collège. La plupart des enfants entrant au collège ont 17 de moyenne générale. » Tout cela sera discuté lors d'une journée portes ouvertes à l'école le 22 juillet proposée par les parents. Le point de départ d'une course contre la montre pour sauver l'école.

Ogé, bar PMU Les Voyageurs.
ISIDORE MARC MAGNÉTISEUR
Verrues, eczema, zona, douleurs, etc....
Sur RDV
6, route du Petit St Loup
PLOUEZEC
06 75 41 15 55

Les visites du moulin ont repris depuis le dimanche 12 juillet. Moutures à compter du 23 juillet. Les amis du moulin de Craca. Jean-Claude Le Gail, tél. : 02 96 22 51 56.

Repas des chasseurs

Dimanche 26 juillet à 12 h 30, salle des fêtes, jambon à l'os organisé par les chasseurs. 15 €, tombola comprise. Concours de boules. Inscription au plus tard le 23 juillet au bar Le Cheval Blanc, boulangerie